

Agnès Pannier-Runacher, Thierry Breton : « L'Europe ne doit pas passer d'une dépendance à une autre »

« L'approvisionnement en métaux critiques, un défi pour l'Europe », titre **Les Echos**, pour un point de vue d'Agnès Pannier-Runacher et de Thierry Breton. Détaillant les mesures « Fit for 55 », ils soulignent que cet impératif climatique se double d'un enjeu de résilience. Les deux années passées ont montré les risques d'une dépendance aux importations sur de nombreux produits essentiels. Ces constats invitent à construire une politique industrielle ambitieuse qui conjugue transformation environnementale et autonomie stratégique pour le continent. Or, l'essentiel des technologies clés de la décarbonation requiert des métaux et autres matières premières critiques en quantité toujours plus importantes, ce qui risque de créer des tensions d'approvisionnement. Il existe ainsi un risque réel de substituer à la dépendance aux énergies fossiles importées de nouvelles vulnérabilités à ces métaux critiques. L'Europe ne doit pas passer d'une dépendance à une autre, martèlent-ils. Elle doit, au contraire, profiter de cette période de transition pour bâtir son autonomie stratégique pour l'avenir. Les efforts doivent être collectifs, massifs et rapides. D'un côté, les producteurs et les industries consommatrices doivent nouer des partenariats de long terme. De l'autre, la Commission européenne et les Etats membres doivent créer un cadre qui accompagne les porteurs de projets et les initiatives nécessaires à notre résilience. (Les Echos, p.10)